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Abstract (en)
[origin: US2018288534A1] A method for operating a hearing apparatus that has a microphone for converting ambient sound into a microphone
signal, involves a number of features being derived from the microphone signal. Three classifiers, which are implemented independently of one
another for analyzing a respective assigned acoustic dimension, are each supplied with a specifically assigned selection from these features. The
respective classifier is used to generate a respective piece of information about a manifestation of the acoustic dimension assigned to the classifier.
At least one of the at least three pieces of information about the respective manifestation of the assigned acoustic dimension is then taken as a basis
for altering a signal processing algorithm that is executed for the purpose of processing the microphone signal to produce an output signal.

Abstract (de)
Bei einem erfindungsgemäßen Verfahren zum Betrieb einer Hörvorrichtung (1), die wenigstens ein Mikrophon (3) zur Wandlung von
Umgebungsschall in ein Mikrophonsignal (S M ) umfasst, wird aus dem Mikrophonsignal (S M ) oder einem daraus gebildeten Eingangssignal
(S E ) eine Anzahl von Merkmalen (M E , M O , M T , M P , M W , M Z , M M ) abgeleitet. Wenigstens drei Klassifikatoren (K S , K M , K F ),
die unabhängig voneinander zur Analyse jeweils einer zugeordneten akustischen Dimension implementiert sind, wird jeweils eine spezifisch
zugeordnete Auswahl aus diesen Merkmalen (M E , M O , M T , M P , M W , M Z , M M ) zugeführt. Mittels des jeweiligen Klassifikators (K S , K M ,
K F ) wird jeweils eine Information über eine Ausprägung der diesem Klassifikator (K S , K M , K F ) zugeordneten akustischen Dimension generiert.
In Abhängigkeit von mindestens einer der wenigstens drei Informationen über die jeweilige Ausprägung der zugeordneten akustischen Dimension
wird daraufhin wenigstens ein Signalverarbeitungsalgorithmus (A 1 , A 2 , A 3 , A 4 ), der zur Verarbeitung des Mikrophonsignals (S M ) oder des
Eingangssignals (S E ) in ein Ausgangssignal (S A ) abgearbeitet wird, verändert.
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